

質問
QUESTION

水害対策の強化は？

災害に強いまちづくり
が最も重要と考えます

〔町長〕

ないでしょうか。ご承
知のように大きな地震
災害、更に台風10号に
よる東北・北海道の大
災害など次々と起こる
未曾有の災害が各地を
襲っています。

昨年9月の関東・東

北豪雨災害時に、水害

経験の乏しい市町村を

中心に、職員参集の遅

れや役場窓口の混乱、

情報伝達の不備といっ

た課題が指摘されたの

を受けて、内閣府が対

策を改善する手引きを

作りホームページに公

開しました。

住民の財産と命を守る

ために行政が日常的

にどのような体制や訓

練がされているかは、

まさに決定的に重要な

課題だと私は思います。

当町では、平時から

対応に当たれる態勢を

整えてありますか。

そこで、①まずこの

ホームページを見られ

ているでしょうか。②

内閣府が公表した9項

目にわたる情報収集や

避難などの指導内容を

検討されていますか。

③「安八豪雨」から40

年、二度とあのような

災害を起こさないとい

う町長の決意を伺いま

す。

回答

1点目ですが、
ホームページは

見ていませんが、県か

らの通知文書で確認を

しています。

2点目ですが、当町

では、防災の日の9月

1日に、職員非常招集

訓練を実施しました。

情報収集訓練として、

職員の参集経路内にお

ける危険箇所や被災状

況の確認箇所の洗い出

しを行い意識付けしま

した。また「安八町職

員初動体制マニュアル

」の読み合わせを行

い、避難準備情報・避

難勧告・避難指示の発

令基準の確認を行いま
した。災害廃棄物対策
として、その仮置場や
処理方法等を取りまと
める処理計画の策定な
ど、すでに取り組みが
始められています。

3点目ですが、揖斐

川・長良川ともに堤防

は強化され、徳山ダム

も整備され治水の安全
度は各段に向上しまし
た。災害があっても被
害を最小限にとどめる
ことができる町。そん
な災害に強いまちづく
りが最も重要と考え進
めてまいります。

質問

長良川右岸堤防
が決壊し、多

くの被害を出した

「安八水害」から今

年で40年が経ちます

「災害は忘れた頃に

やってくる」という名

言（めいげん）があり

ますが、今改めて町の

「防災対策」が万全な

ものであるか、検討を

加えることが必要では



西松 幸子
にしまつ さちこ



(防災の日)9月1日に行われた職員非常招集訓練の様子